

Datum: 27.02.2023

Jeversches Wochenblatt

Nordwest-Zeitung

Guten Morgen Sonntag

Wilhelmshavener Zeitung

Anzeiger Harlingerland

Bedarf an finanzieller Hilfe wächst

BILDUNG Förderverein der IGS Friesland Nord unterstützt bedürftige Schüler – Vorstand zieht Bilanz

SCHORTENS/JW – Die Integrierte Gesamtschule (IGS) Friesland Nord in Schortens macht von sich reden – auf gleich dreifache Weise: mit Schnuppertag, Förderverein und dem ersten Preis einer Schülergruppe im Bereich „Schüler experimentieren – Fachgebiet Chemie“ beim Wettbewerb „Jugend forscht“. Um welches Experiment es sich handelt stellt die IGS an diesem Montag vor.

Rekord: 20 000 Euro

Erfolgreich ist auch der Förderverein der IGS: Er hat eine Rekordfördersumme von mehr als 20 000 Euro für verschiedene Initiativen und Vorhaben an der Schule ausgeschüttet.

Wegen der Pandemie konnten in den vergangenen Jahren viele Mittel des Fördervereins nicht eingesetzt werden, berichtete der Vereinsvorsitzende Sven Weyerts jetzt auf der Jahreshauptversammlung. Das habe der Verein zwischenzeitlich nachgeholt.

Bläser unterstützt

So konnten die Bläserklassen mit neuen Instrumenten ausgerüstet werden. Und das Schulorchester tritt jetzt in einheitlichen Oberteilen auf. Der Förderverein hat auch das Fußballcamp in Kooperation mit dem 1. FC St. Pauli mitfinanziert.

Wichtig ist auch die Unterstützung von Schülern, deren Familien unverschuldet in finanziellen Schwierigkeiten stecken. Daher hat der Verein einzelne Beihilfen zu Fahrten von Schülerinnen und Schülern geleistet.

Für die Zukunft befürchtet der Vereinsvorstand einen höheren Bedarf an individueller Unterstützung für bedürftige Schüler. Der Verein leiste dabei einen finanziellen Beitrag zur Schulphilosophie, nach der niemand ausgegrenzt werden dürfe und allen Schülern die Teilnahme an allen Veranstaltungen möglich sein solle.

Dass die Zeiten schwieriger werden, lässt sich nach Weyerts Worten auch an den Mitgliederzahlen erkennen. Zu der normalen Fluktuation in



Auf dem Schulhof stellten sich die Grundschüler zum IGS-Gruppenfoto auf.

BILDER: IGS

Zeiten des Schuljahreswechsels kamen zum Jahreswechsel einige Austritte hinzu. Der Verein zählt aktuell rund 320 Mitglieder.

Gewächshaus finanziert

Auch die Arbeitsgemeinschaften und Arbeitsgruppen standen im Fokus des Vereins. So hat die „Gemüse-Ackerdemie“ (in Kooperation mit der AOK) Gartengeräte erhalten; in Eigenregie hat der Förderverein noch ein Gewächshaus beigeleitet.

Schülerfirma am Start

Der Verein hat auch die Gründung der „IGStyles“, eine Schülerfirma-AG des achten Jahrgangs, unterstützt. Die Schülerfirma übernimmt eigenverantwortlich den Vertrieb von Artikeln sowohl mit IGS-Logo als auch mit eigens designedem Logo. Dabei werden



Der Vorstand des Fördervereins der IGS Friesland Nord (von links) Schriftführerin Martina Kruse, Kassenwartin Katrin Wengler, Vorsitzender Sven Weyerts sowie die Zweite Vorsitzende Iris Hagemann.

Lernfelder aus Wirtschaft und Kunst miteinander verbunden und praktisch umgesetzt.

Mit Hilfe des Fördervereins und der Volksbank Jever werden überdies die abgängigen Sitzhütten des Oberstufengebäudes am Mühlenweg durch altersgerechte Sitzgelegenheiten

ersetzt, sobald die Witterung es zulässt.

Zudem hat der Verein der IGS bei etlichen kleineren Projekten unter die Arme gegriffen – Schulplaner, Pavillions und Stehtische für Veranstaltungen, Verabschiedung der Abschlussjahrgänge.

Zu den fortlaufenden Aktivitäten, die der Förderverein unterstützt, gehören der Instrumentalunterricht durch die Kreismusikschule sowie das Leasing „des inzwischen von Schülern und Lehrern heiß geliebten Kaffeeautomaten im Oberstufengebäude“.

195 VIERTKLÄSSLER BEIM „FAMILIENSCHNUPPERTAG“

Anmeldungen noch bis zum 5. Mai möglich

SCHORTENS/JW – Erfreut ist die IGS-Leitung über die Resonanz auf den „Familienschnuppertag“ am Samstag für Viertklässler, die im August auf weiterführende Schulen wechseln. Gemeinsam mit ihren Familien haben die Jungen und Mädchen die IGS erkundet.

195 Grundschüler nahmen das Schnupperangebot an. Nach einer Begrüßung von

Schulleiter Wolfgang Ernstorfer auf dem Schulhof an der Beethovenstraße ging es für die Schüler zum Schnupperunterricht in die Fach- und Klassenräume. In kleinen Gruppen wurden Roboter programmiert, Stromkreisläufe gesteckt, Präparate zum Mikroskopieren hergestellt, englische, französische und spanische Vokabeln interaktiv angewandt, Papyrus mit Hieroglyphen

beschrieben und ferne Länder am Tablet erforscht. Die Eltern konnten sich indes bei Führungen das Schulprogramm erläutern lassen. In der Cafeteria nahm sich die Schulleitung im Anschluss Zeit, um Fragen zu beantworten.

Die IGS Friesland Nord wurde 2009 gegründet und ist dann Jahrgang um Jahrgang gewachsen. Zur Zeit besuchen

etwa 1100 Schülerinnen und Schüler die Schule.

■ Noch bis zum 5. Mai werden Anmeldungen für den neuen Jahrgang fünf angenommen. Die IGS kann maximal 150 neue Schüler aufnehmen. Sollten mehr Anmeldungen vorliegen als Plätze zur Verfügung stehen, wird per Losverfahren entschieden.

➔ Mehr Infos: www.igs-friesland.de

Datum: 22.02.2023

Jeverisches Wochenblatt

Nordwest-Zeitung

Guten Morgen Sonntag

Wilhelmshavener Zeitung

Anzeiger Harlingerland

Die Mitglieder des Fördervereins der Freiwilligen Feuerwehr Waddewarden haben auf einer Mitgliederversammlung ihren Vorstand einstimmig wiedergewählt:

■ Vorsitzender:

Hermann Wilken

■ Zweiter Vorsitzender:

Malte Schürmann

■ Schriftführerin:

Jutta Schürmann

■ Kassenwart:

Sebastian Kochale

Der Förderverein hat übrigens mittlerweile 100 Mitglieder. Seit einer Gründung im Jahr 2015 sind Anschaffungen für die Feuerwehr im Wert von 26292,40 Euro getätigt worden. Zusätzliche Geld- und Sachspenden, wie von der Volksbank Jever (750 Euro) und von dem Unternehmen M+A Agrarservice (500 Euro) wurden entgegengenommen. Eine Spende gab es zudem von der Küchengalerie Sande. Auf der Versammlung stellte der Vereinsvorstand die mittlerweile angeschaffte Beschallungsanlage für die neue Fahrzeughalle und den Transportwagen für die Bierzeitgarnituren vor.